



めざす児童像

- ・かしこく
- ・やさしく
- ・たのもしく

令和7年7月18日 木津川市立恭仁小学校 学校だより 夏休み号

## 充実した夏休みを過ごそう

本日で1学期が終了し、いよいよ明日から待ちに待った夏休みです。夏休みはどんなことをして過ごす予定ですか。宿題はもちろんですが、家族で出かけたりする機会もあるでしょう。事故などには十分気を付けて、楽しい夏休みを過ごして下さい。8月27日に元気な姿でまた会えることを楽しみにしています。

保護者の皆様、地域の皆様、今学期様々な場面でご協力いただきありがとうございました。授業参観、PTAの会合等だけでなく、天候急変時のお迎え依頼にも柔軟に対応していただき感謝しております。夏休み期間はお子様と過ごす時間が増えますので、これまでの関わりや成長をゆっくり見つめ直す機会にさせていただければと思います。

先日、アメリカの教育家ドロシー・ロー・ノルトが1954年に発表した「子ども」という詩を久しぶりに読みました

批判ばかりされた子どもは、非難することをおぼえる  
殴られて大きくなった子どもは、力にたよることをおぼえる  
笑いものにされた子どもは、ものを言わずにいることをおぼえる  
皮肉にさらされた子どもは、鈍い良心のもちぬしとなる  
しかし、激励を受けた子どもは、自信をおぼえる  
寛容にであった子どもは、忍耐をおぼえる  
賞賛を受けた子どもは、評価することをおぼえる  
フェアプレーを経験した子どもは、公正をおぼえる  
友情を知る子どもは、親切をおぼえる  
安心を経験した子どもは、信頼をおぼえる  
可愛がられ抱きしめられた子どもは、世界中の愛情を感じとることをおぼえる

私たち教員も、夏休みの間これまでの子どもたちとの関わりを見つめ直し、新たな気持ちで2学期を頑張っていきたいと思います。

## <学年より>

### いづみ

「スマイル・チャレンジ・楽しいいづみ」を目標に過ごした1学期。2人で一緒に勉強したり、野菜を育てたりしながら楽しく過ごすことができました。また、これまでよりも休み時間に友達と楽しく話したり、遊んだりする姿が多くなり、大きな成長を感じました。

元気いっぱいに過ごせた1学期。夏休み中は、勉強を頑張ったり、楽しく遊んだりと充実した夏休みを過ごし、パワーをたくさん貯めてほしいと思います。2学期の始業式でさらにたくましくなった2人に会えることを楽しみにしています。

### 1年

本日、1学期終業式を迎えました。入学から3ヶ月余りが経ち、今では、大きく成長した子どもたちの姿が見られます。特に、心の成長が見られた1学期になりました。言葉では、なかなか伝えられなかった入学当初と違い、今では、自分の考えや思いが、相手にきちんと伝えられるようになりました。

さて、明日からは、子どもたちにとって初めての夏休みです。長い休みならではの学習に励んだり、家庭や地域で楽しい時間を過ごしたりし、有意義な夏休みにしてください。

### 2年

1学期間、子どもたちが元気に学校へ来ることができたのも保護者の皆様のご協力があったからこそです。本当にありがとうございました。

出会った頃は、まだ1年生の雰囲気が抜ききれずにいましたが、生活科の学習で1年生に学校を案内してあげる計画を立てました。すると、どうでしょう。一気に表情は、先輩のお顔!「1年生が分かるように看板を作ろう!」「案内する時には、〇〇しよう!」とたくさんアイデアが出てきました。誰かのために動くことは、大きな成長に繋がりました。そして、もう一つ!「水泳学習」では、驚くほどに上達していく姿に感動しました。テンポの良い指導、楽しい学習で、あっという間に伏し浮きができるようになりました。ぜひ!夏休みに見てあげてください。

### 3年

あっという間に1学期が終わりました。新しく始まった社会や理科、総合的な学習の時間などの学習にもみんな意欲的に取り組めた1学期でした。

勉強をする時は勉強する!遊ぶ時は遊ぶ!の切り替えもしっかりできていました。掃除時間には、自分たちで声を掛け合ってすみずみまで丁寧に掃除をすることができました。

夏休みには、1学期に苦手だったと思うことを復習したり、自分の得意なことをもっと得意になるように頑張ったりしながら、さらにパワーアップした姿を夏休み明けに見せてほしいと思います。

2学期には、子どもたちから夏休みの話が聞けることを楽しみにしています。

### 4年

新しい学年に進級し、約3か月がたちました。今年から始まった委員会の取組にも慣れ、自分の当番の日には自主的に活動する姿が見られました。

学習面では、社会の都道府県や理科の実験に意欲的に取り組みました。実験では、自分たちの今までの経験と結びつけながら予想したり、結果から分かったことを話し合ったりしながら学習を進めていました。また、都道府県の学習では、歌に合わせて地域の特産物などをみんなで覚えました。

明日からは、夏休みです。長い休みを活かして、普段できない学習や体験をたくさんして、楽しい夏休みにしてください。

### 5年

5年生に進級し、すぐに迎えた林間学習。準備や本番と大忙しでしたが、それもついこの間のことのように感じます。

学習面では、高学年になって難しい内容が増えました。しかし、同じ学年の友だち同士で、一生懸命に意見を重ね合いながら、より良い答えに辿り着く経験がたくさんできました。

「ちょっと違うかも・・・。」と思いつつも、思い切って意見を発表できる所や、正解とは異なる意見に対しても、「確かにそうだけど、そのやり方だとこうなるから・・・。」と、友だちの意見に寄り添いつつ、考えを伝えようとする所が、5年生の素敵な所です。

さらに成長できる2学期を目指して、有意義な夏休みを過ごしてください。

## 6年

6年生に進級した当時は、夏休みまでまだまだあると話していた子どもたちですが、最近では「まだ1ヶ月くらいしか経っていない様な感じがする」と、時間の経つ早さに驚いています。子どもたちにとっても、担任にとってもあつという間の1学期でした。

「一気に色々なことを同時にやらなくてはならない」ことが体感時間を早めているのではないかと推測する子どもたちも居ます。「時間」といえば、国語で説明文「時計の時間と心の時間」を学習しました。事例が筆者の根拠の説得力を支えていることに、本文全体の構成から気付くことができました。1人の読みでは気付かないことも、みんなで考えれば気付くことができます。2学期は修学旅行をはじめ様々な活動の場が待っています。みんなの力を合わせて様々なことにチャレンジしてほしいと思います。

## ☆睡眠学習

同志社大学赤ちゃん学研究センター  
副センター長 渡部基信先生☆

渡部 基信先生をお招きし、4・5・6年生及び全学年の保護者を対象に睡眠学習を実施しました。睡眠のメカニズムや役割、より良い睡眠をとるためのポイントを教えていただきました。また、自分の睡眠ログを見ながら説明を聞くことで、自分の睡眠を見直す良い機会になりました。ぜひ、懇談で配付しました資料を活用し夏休みにご家族で良い睡眠をとれるように学びを活かしてくださいと幸いです。

## ☆図書室開放日について☆

司書が来校している日と、図書ボランティアさんに来校していただいている日があります。午後の間は司書来校日のみとなります。

図書室の開室日

司書：7月30日(水)

8月6日(水) 7日(木) 19日(火)

開室時間：9:00~11:30

13:30~16:00

図書ボランティア：7月25日(金) 8月5日(火)

開室時間：13:30~15:30

※本を借りたい場合は、借りている本を持参させてください。

## 6/26 「本とつながる 人とつながる くにっこ」

図書室にて学校評議員・町づくり協議会会長・民生委員の方々に来校していただき、PTA子ども未来部主催のもと、未来会議を開きました。

今年度のテーマは、「本とつながる 人とつながるくにっこ」です。昨年度の読書の取組を強化するとともに、地域全体で防災に取り組み自分の命を自分で守れる子を育てることをねらっています。学校・地域・保護者がそれぞれの立場で取り組んでいただきたいことを別紙「未来通信」にてお知らせいたします。子ども達の見守り・成長にご協力をお願いします。

また、昨年度に引き続きできる範囲で登下校時に家の前を出ていただき声をかけていただけると幸いです。

今年も地域の方から、「朝顔の苗を教材に使ってください」と手紙を添えていただきました。心温まるメッセージに職員一同感謝申し上げます。

## ☆夏休みをむかえるにあたり☆

夏休みを迎えるにあたって、「夏休みの生活」を読んでいただき、特に次の点についてご家庭でご確認ください。

- ①交通ルールを守り、安全に過ごす。
- ②しっかり食べ、しっかり睡眠をとり、健康に過ごす。

\*8/12(火)~8/15(金)の学校閉校期間を除いて、学校に職員がいる平日は、午前10時から午後5時まで校庭を開放しています。

\*夏休み中、電話がつながる時間帯は8時30分~17時までです。

これ以外の日で、緊急に連絡が必要な場合は市役所 72-0501 へお願いします。